

Pèlerinage à Notre Dame des Neiges - été 2024 par le chemin des Oratoires
Au départ de la place de l'église de Puy St Pierre

Dans le cadre de l'année de la prière en préparation au grand jubilé 2025

« Les différentes dispositions de prière »

Au pied de la croix : Nous disons le « Je crois en Dieu... »

Introduction à la démarche :

Dans l'Évangile de Luc, nous voyons les disciples de Jésus s'approcher du Maître avec une demande profonde et significative : « **Seigneur, apprends-nous à prier** » (Lc 11, 1).

Cette demande reflète la conscience de leurs limites et de la nécessité d'une indication pratique par rapport à la manière de prier ; elle cache aussi une dimension propre à chaque personne : le besoin d'avoir un enseignant, un guide pour vous accompagner vers les choses les plus importantes de la vie. À l'école d'un maître, le disciple ne peut grandir que s'il marche dans le sillon marqué par ceux qui le précèdent : en marchant sur les mêmes traces que le maître, en effet, il pourra saisir sa capacité et, peu à peu, naîtra ce sens de l'émulation qui lui permettra un jour d'atteindre la même connaissance : « Vous êtes mes amis, si vous faites ce que je vous commande »,

Etant en présence du Maître, les disciples sont attirés par sa manière de prier, par son retrait à l'écart, par la relation avec le Père qui se manifeste également à travers la conscience profondément enracinée dans la prière continue. C'est ainsi qu'est née l'attirance pour cette relation de filiation au point que les apôtres ont voulu en faire partie. Grâce à ce désir, le Maître décide de leur apprendre à prier, donnant ainsi vie à une véritable « École de prière » qui transformera un désir en une expérience vraie et propre, capable de façonner leur relation avec Dieu et, par conséquent, avec les autres hommes.

Le Saint-Père a rappelé à plusieurs reprises que la prière est comparable à un « souffle de l'âme », elle est l'expression d'un besoin profond et naturel de tout être humain. La prière est un véritable dialogue avec Dieu, un « face-à-face avec Lui », un moment d'écoute et de réponse, où les fidèles s'ouvrent à la volonté et à la direction du Seigneur.

Prière du « Notre Père »

1^{er} Oratoire St Bernard de Menthon : *édifié par les militaires du 159^{ème} RIA, en témoignage de paix, à l'emplacement d'un poste d'observation (conflit de 39/45)*

Louange et action de grâces

La prière de louange et d'action de grâce est une expression de joie et de gratitude envers Dieu pour ses innombrables dons et bénédictions. Dans la louange, nous célébrons la grandeur, la beauté et la bonté de Dieu, reconnaissant sa présence vivante et vivifiante dans nos vies et dans le monde qui nous entoure. Dans l'action de grâce, nous répondons avec gratitude aux œuvres de Dieu, des plus petites aux plus grandes, sachant que chaque bien que nous recevons est un signe de son infinie bonté. Cette forme de prière nous aide à cultiver une attitude de gratitude, capable de façonner notre regard vers nos frères et sœurs comme signe et témoignage de la charité avec laquelle Dieu nous aime.

Nous rendons grâce personnellement, nous pouvons exprimer une action de grâce, nous chantons : « Magnifique est le Seigneur, tout mon cœur pour chanter Dieu... »

2^{ème} Oratoire : Intitulé « Je vous salue Marie » : cet oratoire contient une statue de Notre Dame de Lourdes. Restauré en 1980 par Fernand Berge.

La prière d'Adoration

L'adoration est un acte d'humilité et de révérence devant la grandeur de Dieu. Le Pape nous rappelle souvent que dans l'adoration, nous reconnaissons la souveraineté de Dieu et notre dépendance totale à son égard.

Cette forme de prière nous ouvre à un sentiment plus profond d'émerveillement et de crainte face à la Toute-Puissance et à la Bonté de Dieu, renforçant notre foi et notre confiance en Lui. Il se distingue par le fait qu'il s'agit d'un acte de reconnaissance de la majesté de Dieu, non seulement en tant que Créateur, mais aussi en tant que Source vivante d'amour et de miséricorde infinis. Dans l'adoration, le chrétien est appelé à se montrer à Dieu avec un cœur pur et humble, en reconnaissant ses propres limites face à l'immensité divine.

Ce type de prière ne nécessite pas de demandes ou de supplications, mais est une pure expression de l'âme qui se tourne vers Dieu dans la gratitude et la révérence, comme devant le Mystère incréé.

Chant : « Adoramus te Dominum »

3^{ème} Oratoire : »Etoile du matin » : Marie guide nos pas... Statue d'une vierge noire offerte par M et Mme Chabas Auguste

La prière de supplication

Elle reflète notre vulnérabilité humaine et notre besoin d'aide : avec ce type de prière, nous présentons à Dieu nos besoins personnels, nos désirs les plus profonds et nos préoccupations les plus urgentes. Nous encourage à présenter nos demandes à Dieu avec confiance et persévérance, en nous rappelant qu'il est toujours prêt à écouter notre cœur : « Il nous demande d'être constants, il nous demande d'être déterminés, sans honte. Pourquoi ? Parce qu'Il frappe à la porte de son ami. Dieu est un ami, et avec un ami, je peux le faire. Une prière constante et intrusive ». La supplication devient donc un moment de communion intime avec Dieu, où notre vulnérabilité rencontre sa miséricorde et son amour infinis : à travers elle, nous apprenons à faire plus confiance à Dieu, en Lui confiant toute notre vie, nos soucis, nos espérances et nos désirs

Chant :

Regarde l'étoile, invoque Marie,
Si tu la suis, tu ne crains rien !
Regarde l'étoile, invoque Marie,
Elle te conduit sur le chemin !

Si tu la suis, tu ne dévies pas,
Si tu la pries, tu ne faiblis pas.
Tu ne crains rien, elle est avec toi,
Et jusqu'au port, elle te guidera.

4^{ème} Oratoire St Joseph : *Oratoire construit en 1970 par Joseph Fine et les jeunes « compagnons de ND des Neiges ».*

La prière d'Intercession

La prière d'intercession est la prière qui exprime le mieux la communion des saints : elle nous permet de prier pour les besoins des autres, en faisant preuve de solidarité, de compréhension et de compassion. Il est bien de souligner l'importance de cette forme de prière comme acte d'amour et de solidarité chrétienne, qui nous unit aux autres et nous rend participants à la souffrance et à l'espérance du prochain. La prière d'intercession est un puissant instrument de communion, à travers lequel nous pouvons porter devant Dieu les besoins du monde et les besoins de nos frères et sœurs. Elle devient un pont qui relie les fidèles et leurs intentions, transcendant les frontières de l'espace et du temps, pour partager les joies et les souffrances des uns et des autres devant Dieu. Dans le contexte du Jubilé, la grâce de l'indulgence plénière peut s'appliquer à un fidèle défunt signifiant l'expression de la prière d'intercession qui nous unit à tous nos défunts, avec lesquels nous pourrions un jour jouir des biens célestes.

Nous portons dans notre prière silencieuse telle ou telle personne ou situation...

5^{ème} oratoire : *Notre Dame de Bon Rencontre, cet Oratoire nous rappelle la chapelle de Bon Rencontre au sanctuaire de Notre Dame du Laus ; une source, astucieusement aménagée, vient rafraîchir le pèlerin et lui indique la bonne direction. Réalisé par M Faure-Vincent, il est dédié au père Julien Merle, ancien curé de Briançon.*

La prière dans les sanctuaires

- Les sanctuaires sont souvent les grands « confessionnaux » des diocèses, dans lesquels, à toute heure, des prêtres sont présents, prêts à écouter les pénitents. Par la réconciliation, le Seigneur nous attend à bras ouverts, comme le Père miséricordieux de la parabole qui, avec appréhension, désire ardemment le retour de son fils dans sa maison. Nous espérons qu'en cette année de préparation au Jubilé, les pèlerins sauront reconnaître l'immense grâce qui jaillit de ces lieux et, dans leurs confessionnaux, les véritables « portes de la miséricorde divine » pour le monde. Qu'ils s'abandonnent tous, par la prière, dans cette étreinte confiante de celui qui sait que, sans le Père, sans la maison, nous ne pouvons que nous perdre dans l'éclat du monde.
- L'Année de la prière nous invite à confier des intentions particulières en vue du Jubilé, dans le désir qu'elle soit une année féconde de réconciliation, riche en fruits spirituels pour toutes les situations qui nous sont chères, en particulier pour les situations locales et mondiales dans lesquelles l'espérance semble succomber devant tant de mal fait et souffert.

6^{ème} oratoire : *dédié à St Hubert – patron des chasseurs - et reconstruit en 1971 par l'association des chasseurs de Puy Saint Pierre et de Briançon*

La prière de contemplation

L'apôtre Paul nous invite à rester en relation constante avec le Seigneur et avec le regard fixé sur lui, malgré les difficultés qui peuvent surgir. Dans cette perspective, toute l'Église a une vocation contemplative. Tout baptisé doit contempler le Christ et être configuré à lui à la lumière de sa Parole et de ses attitudes : telle est donc la nécessité d'où naît l'appel à tout chrétien à vivre dans la contemplation du Seigneur. On peut toujours entrer dans la prière contemplative, indépendamment de sa santé, de son travail ou de ses sentiments.

C'est la prière du Fils de Dieu, du pécheur pardonné qui s'ouvre pour accueillir l'amour dont il est aimé et qui veut y répondre en aimant encore plus. La prière contemplative, c'est la communion avec Dieu, c'est le regard de la foi fixé sur Jésus. « Je le regarde et il me regarde », disait le paysan d'Ars en prière devant le tabernacle. La prière contemplative, c'est l'écoute de la Parole et l'obéissance à la foi. La prière contemplative est aussi silence et union avec la prière du Christ dans la mesure où elle nous fait participer à son mystère pascal.

Silence

7^{ème} oratoire: *Saint Michel, Patron des aviateurs, cet oratoire a été édifié en mémoire de deux gendarmes décédés lors d'un secours en montagne par hélicoptère.*

Prière portée par les anges

Nous sollicitons leur intercession :

1. Prière de louange: « Nous te louons, Seigneur, pour ta bonté infinie. Dans le Jubilé qui nous attend, ouvre nos yeux à la beauté de ta création, afin que nos cœurs se réjouissent dans l'admiration de la grandeur de tes œuvres. »
2. Prière d'action de grâce: « Nous te remercions, ô Dieu, pour tout le bien et les dons que nous avons reçus. En ce temps de préparation au Jubilé, apprends-nous à reconnaître ta main à chaque instant de notre vie, en accueillant chaque jour comme un don de ton amour et de ta miséricorde. »
3. Prière d'intercession: « Ô Père, dans ta miséricorde, écoute les supplications de tes enfants. Sur le chemin qui nous conduit au Jubilé de 2025, renouvelle notre foi et fais grandir en nous l'espérance et la charité, en nous aidant à être des témoins de ton amour dans le monde. »
4. Prière de demande: « Seigneur, source de toute sagesse, guide-nous au cours de cette Année consacrée à la prière sur le chemin qui nous conduira à célébrer le prochain Jubilé. Donne-nous des cœurs ouverts et des esprits éclairés pour comprendre et vivre pleinement les dons de la miséricorde et du pardon. »

Arrivée à la chapelle Notre Dame des Neiges

On dit un « Je vous salue Marie » et la prière du Jubilé

Père, toi qui es aux cieux, la foi que tu nous as donnée en ton fils Jésus-Christ, notre frère,
Flamme de charité répandue dans nos cœurs par l'Esprit Saint,
Éveille en nous la bienheureuse espérance pour l'avènement de ton royaume.

Ta grâce nous transforme en paysans actifs des semences évangéliques
Que l'humanité et l'univers entier se lèvent, dans l'attente confiante des cieux nouveaux
Et de la terre nouvelle, quand les puissances du mal seront vaincues, Ta gloire sera éternelle.

Que la grâce du Jubilé ravive en chaque Pèlerin d'Espérance, l'aspiration des biens célestes
Et déverse sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur.

À toi Dieu béni éternellement reçoit notre louange et notre gloire à travers les siècles. Amen.

Nous rendons grâce pour toutes les générations de fidèles et de bénévoles, prenant toujours soin de cette chapelle et de ce chemin. Nous faisons mémoire du Père Charpin, aumônier infatigable du briançonnais.